

学校だより青南



5月号

平成30年5月1日

港区立青南小学校

校長 関 幸治

ガンバレ1年生、ガンバレ・・・

校長 関 幸治

緑が鮮やかな季節となりました。平成30年度が始まり、早1か月がたちました。新1年生を含め、各学年の子供たちも新しい学校生活に慣れてきた頃と思います。対面式も終わり、休み時間には、子供たちの元気な声が響き渡り、黄色の帽子もたくさん校庭で揺れています。

さて、幼稚園や保育園の指導において、幼児期の終わりまでに育ってほしい姿が示されています。「健康な心と体」「自立心」「道徳性・規範意識の芽生え」「社会生活との関わり」「思考力の芽生え」等々です。1学年では、これらのことを受けて学校生活に必要なことを指導していきます。特に初期指導では、正しい姿勢で話を聞くこと、道具箱の準備片付けをすること、時間内で行動できるようにすることなど指導の徹底を図っています。1年生の子どもたちは、毎日一生懸命取り組んでいます。できることやれることが日々増えているように感じます。初期の段階で、自分でできることを増やしていくことが、今後の学校生活の大きな支えになってくるのです。しっかりとした学びは、子どもたちの大きな自信にもつながってきます。ガンバレ1年生。

このところ、他の学年からこんなことを多く聞きます。それは、忘れ物が多いということです。学年が進むにつれ、連絡帳等で持ち物を確認して準備しますが、その確認の仕方が子どもによって差があるようです。1年生の時にはしっかりできていたことが、学年が進んでできなくなるということはありません。情報量が多くなり、処理しきれないのでしょうか。学年に応じて力が付いてきているはずなので、そんなことはないと思います。やはり、一人一人の自覚に関わってくるのだと思うのです。「えっ!」と思った子どもたちには、大いに奮起を期待します

ゴールデンウィークが明けた5月7日(月)、青南小学校の子どもたち全員が、忘れ物をしなかったという報告があれば嬉しいです。いえ、青南小学校の子どもたちならできるはずです。大いに期待しています。

「特別支援教室の通級および学習支援員の配置の申し込みについて」

発達について気になる児童を対象に、本校において通級指導を行う特別支援教室を開室しています。本校では、「せいなん学習室」と呼んでいます。せいなん学習室は、生活面や学習面の困り感の改善に向けた校内での支援を充実させるために設けられた教室です。また、教室での一斉指導において苦手な部分を補うために個別に支援を行う学習支援員の制度も昨年までと同様に継続します。

せいなん学習室の利用及び学習支援員の配置を新規に希望される方、すでに利用されており継続を希望される方は、6月15日(金)までに下記担当までお申し出ください。なお、お問い合わせは随時受け付けております。

【担当：各学級担任、特別支援教育コーディネーター(越 晴香養護教諭)、副校長】

《5月行事予定》

- 1日(火) 安全指導日
放送朝会
- 2日(水) B時程
- 3日(木) 憲法記念日
- 4日(金) みどりの日
- 5日(土) こどもの日
- 7日(月) 全校朝会
JRC登録式
- 8日(火) 縦割り班活動
心臓検診(1年)
- 9日(水) B時程
クラブ活動
- 10日(木) 読書タイム
尿検査二次回収日
- 11日(金) 体育朝会
交通安全教室(4年)
聴力検査(2・5年)
- 14日(月) 全校朝会
箱根移動教室事前健診(6年)
- 15日(火) 箱根移動教室始(6年)
聴力検査(1・3年)
- 16日(水) B時程4時間授業(全学年)
色覚検査(4年)
- 17日(木) 読書タイム
お話ポケット(1~3年)
尿検査二次未提出者回収日
- 18日(金) 箱根移動教室終(6年)
- 21日(月) 全校朝会
体力調査始
体力テスト
田植え(5年)
- 22日(火) 避難訓練
体力テスト
- 23日(水) B時程
眼科健診(全学年)
委員会活動
- 24日(木) 読書タイム
4時間授業
- 25日(金) 耳鼻科健診(4~6年)
- 26日(土) 土曜授業
わくわくタイム
委員会紹介集会
- 28日(月) 全校朝会
耳鼻科健診(1~3年)
校外学習(4年)
- 29日(火) 心臓検診二次
体力テスト(予備日)
- 30日(水) 体力テスト(予備日)
B時程
クラブ活動
- 31日(木) 読書タイム
校外学習(2年)
代表委員会

5月の生活目標

【きまりを守って生活しよう】

生活指導部

学校生活には、廊下は右側を歩く、名札や校帽を着用する、遊びのきまりなど、生活や学習についての色々なきまりがあります。全校児童が安全に楽しく生活し、活動するために、きまりは必要なものです。一人一人がきまりを守り、誰もが気持ちよく生活できるようにしていきたいです。また、「あいさつと笑顔あふれる青南小学校」を目指して、普段からすれちがった人にあいさつができるよう、ご家庭でもあいさつについて話題にしてください。

先日は、引き渡し訓練にご協力いただきありがとうございました。災害はいつ起こるか分かりません。防災についての意識を高めるためにも、ご家庭でも知識・準備・訓練について話し合ってください。

体育の「学習」

研究主任

体育科の授業では運動を行います。しかし、運動だけを行うものではありません。

他の教科と同じように「学習」を行っているのです。低学年では重力に逆らって跳ねることの感触を楽しみます。中学年では遠くへ跳ぶことの爽快感を味わったり、どのようにするとうまくいくのかを考えたりします。高学年ではリズムカルな助走から力強く跳ねることを目指します。自分の記録を伸ばすことができるように、友達に観察してもらったり、タブレットで撮影してもらったりすることでフォームを確認し、自分に合った練習を行います。

子供たちは跳ぶことの面白さを味わいながら、どうすると自分の体を意図している通りに動かすことができるのかを「学習」しているのです。

〔1年〕

4月6日に入学した1年生も、約1ヶ月間、青南小学校で学んできました。新しい友達との生活、新しい環境、初めてのことだらけだったと思います。小学校での生活のきまり、学級での学習のきまり、給食のきまり等々、多くのことを学んできました。たくさんのごことをこの短期間で身に付けることはとても難しいことですが、どの子も一生懸命できるようになろうと頑張っていました。大きな声で挨拶をし、大きな声で返事をする1年生を、とても立派だなと思います。対面式では、大きな声で堂々と1年生でがんばりたいことを言ったり、元気いっぱいみんなで声を合わせて歌を歌ったりしてくれました。たった1週間の練習期間だったとは思えないほど、しっかりとした姿を見せてくれたことが本当に嬉しかったです。校庭での外遊びも始まり、校庭遊具やボールを使って楽しそうに遊ぶ姿も見られています。遊びの場は友達と仲良くすることを学ぶ場です。お互いが気持ちよく楽しく遊ぶためにはどうしたらいいかを考え、上手に関わることができるように指導していきたいと思います。まだまだこれからたくさんのごことを覚えていかないとはいけません、どんなことにも前向きに挑戦する1年生であってほしいと思います。



〔5年〕

新学期が始まり、1か月が過ぎました。先日1回目の委員会活動があり、今までいろいろとお世話をしてもらっていた学年からお兄さん、お姉さんとしての学年になったことを実感することができたようです。6年生に、企画、運営の仕方をいろいろと教えてもらい、子供たちの力が少しずつでも発揮できるようになってほしいと見守っているところです。今後の5年生の活躍を期待してください。

また、社会の学習では、港区、東京都と範囲が広がってきて、5年生では、日本の姿についての学習が始まりました。地球儀を使って、日本の周囲の海洋の名前を調べたり、世界の国の名前を調べたりしました。これから、日本の農業についての学習をしていくところです。

今年度は、5月21日に静岡県まで田植えに行く学習を予定しました。3アールの田んぼを借りて、5年生全員で田植えをします。夏季学園の帰りに夏の田んぼの様子を観察したり、秋には稲刈りにも行ったりする予定です。そして、収穫したお米を精米して、家庭科の調理実習で食べる予定です。今から、どのくらいお米が収穫できるのか、とても楽しみです。



(地球儀を使って学習している様子)

〔理科専科〕～花を調べよう～

理科の学習は、植物調べでスタートします。3年生は校庭の植物を調べました。4年生は、高尾山の1号路で野草の観察をしました。山の自然と都会の自然を四季を通じて調べます。6年生は、春に胞子を飛ばすツクシを観察し、生物巧みさを感じました。

専科の授業が始まった5年生は、花の役割を調べています。植物を栽培する技術も科学の力です。めしべを解剖してみると種子のもとがたくさん隠れていました。花は子孫を残す大切な役割をしているようです。「やってみよう ためしてみよう」として、様々な花のめしべを双眼実態顕微鏡を使って解剖して調べてみました。身近な野菜や果物の種子を調べ、学校での理科の学びを家庭へ広げていければと思います。

(めしべの観察の様子)



〔計画委員会・代表委員会〕

計画委員会では、はじめに自己紹介も兼ねて計画委員に入った理由を子供たちに話してもらいました。すると多くの6年生が、「大変だけどやりがいがあるから。」と話してくれました。計画委員会は、他の委員会のように常時活動がありません。そのかわり、子供たちがやりたいことを考えたり、スローガン決めなどを通して行事に関わったりします。1年間、子供たちがどんなことを考えてくれるのか、これからの活動が楽しみです。

代表委員会では、各委員会の委員長・計画委員・4年生の各クラスの代表委員の計28名が月に一回程度集まり、委員会紹介集会や開校記念集会などの準備をしています。また、青南小のキャラクター

「あお・みなみ・さくら」も、開校110周年の際に、代表委員が全校に募集して生まれたものです。今年度も28名で力を合わせ、活動していきます。



あお さくら みなみ

〔クラブ活動・ボードゲームクラブ〕

今年度のクラブ活動がスタートしました。体育館運動、卓球、テニス、ソフトボール、サッカー、ユニホック、パソコン、ペッパー、科学・実験、イラスト・マンガ、ハンドメイド、アート、伝統文化、ボードゲームの14のクラブがあります。6年生が中心となって、4年生、5年生と共に活動を進めます。毎年、最高学年の6年生は活動の工夫を提案したり、実行したりと大活躍しています。その姿を下級生が自然と学び、次年度へとつなげていくよき流れがクラブ活動にはあります。今年度も、安全第一に、楽しく活動を進めてまいります。

ボードゲームクラブでは、囲碁や将棋、チェスなど、異学年と対戦しながら楽しく活動します。昨年度から継続してボードゲームに所属している子、そして、今年度の新しいメンバーと一緒に、いよいよ、5月9日にクラブ活動がスタートします。囲碁が初めてでも、チェスを知らなくても、自然と教え合い、ゲームが始まっていきます。今年のオセロチャンピオンは誰でしょう！！皆で盛り上げ、楽しんでいきます。